

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION. En Murcia 2 pta. al mes y 6 al trimestre; lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 12 pta.

CONDICIONES DE SUSCRICION. Los pagos son adelantados.—No se admiten suscripciones en el extranjero.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PERSTA: ATRASADO 20.

OFICINA: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAYKRA, RUE FAUBOURG, 55.

Aviso a los suscritores de fuera

Rogamos a todos encarecidamente renueven su suscripcion, saldando sus cuentas hasta fin del actual, pues de otro modo nos veremos precisados a aumentar la lista que venimos publicando con las iniciales de aquellos que están atrasados en el pago, y a publicar con todas sus letras los nombres de los que en dicha lista vienen apareciendo. Los gastos y obligaciones que tenemos son muchos y muy sagrados y no podemos tolerar el descuido en que algunos tienen el pago.

ADVERTENCIA.

Con motivo de la solemne festividad de mañana no se publicará el martes LA PAZ. Si noticias de interés lo exigieran daríamos un suplemento.

LA PAZ DE MURCIA.

EL RETROCESO.

Solo los empleados de actualidad son interinistas absolutos. Hay que exceptuar de ellos, sin embargo, a los señores ministros, que han tenido el generoso valor de declararse, sensatamente, interinistas, transitorios, relativos y efimeros. Pero el resto de los que sirven al país en este momento histórico, de los que perciben retribucion oficial, la masa de ese respetable conjunto de intereses mensuales, creados, como es natural, por la nueva situacion, esos declaran ya, esos dicen ya, esos creen ya, de buena fé, que la interinidad puede muy bien llegar a ser indefinida, que no hay mejor orden de cosas, ni que dable sonarlo, ni imaginario, que el que a ellos les sostiene; y que los que para cosa nos permitimos creer somos unos mentecatos, indignos de la menor credencial.

No desconocemos que esa respetable clase está en su derecho al hablar así. Cuando la naturaleza humana llega a un terreno en que le es licito decir: esto es mi comodidad, esto es mi café, mi cigarro, mi digestion, mi patria, mi creencia suprema, la humana naturaleza tiene, por lo general, el deber de aparecer que todo eso se eternice. Pero la nacion española no se compone solo de esa clase, tiene otras muchas que no cobran precisamente de donde ella, y a mayoría de todas estas, forma y constituye casualmente la mayoría del país, y esa mayoría tiene la impresion y la sospecha de que, por muchos y buenos que sean, no son bastantes, sin embargo, los empleados entusiastas, para perpetuar, ni prolongar, siquiera inconvenientemente, un orden de cosas que solo puede halagar a los moradores de las oficinas.

Mas esos interinistas absolutos tienen entre esas bellas cualidades, una que es menester reconocerles en justicia, para inventar, y desarrollar y exponer argumentos en su favor, en favor del dogma a que hoy se abrazan. Lo cual, si dicho tambien en puridad, se extiende asimismo con facilidad bastante, a respecto a lo fundamental que le da carácter, el optimismo es una pasión, pues, los interinistas absolutos, que ocurren contra la monarquia constitucional, dicen: ¿qué dirán Vds. que me dicen que ningun buen revolucionario de setiembre puede ir a esa monarquia, porque esa monarquia es un retroceso tan atroz como vergonzante es inmensa, lo confesamos, la gana de reír que da la manoseada palabrita de "interinidad", y todo procuran aisladamente matar esa amistad; pero los esfuerzos individuales sirven de muy poco para un asunto tan importantísimo.

Ayer se reunió para tratar sobre la langosta, la Sociedad económica de amigos del país y tambien esta asociación se propone cumpliendo con los estatutos que le sirven de base, trabajar sin descanso por los intereses de esta localidad. La sesion de ayer, presidida por nuestro distinguido amigo D. Ciri o Molina, ju-

es la historia revolucionaria. Entre los cañonazos que mandó en Málaga e general Caballero de Rodas y los que mandó últimamente en Madrid el general Pavia, entre esos dos pasos gigantescos y tranquilizadores de la historia de la regeneracion española, hay cada progreso como una loma, incluso la Constitucion del 69, hecha como las lámparas, para estar siempre suspendida.

Nosotros empero los monárquicos, los del retroceso, a pesar de que tributamos como el que más una hilaridad respetuosa al chistosísimo argumento fundamental del interinismo, tenemos otro modo de ver el asunto. Nosotros queremos que venga la monarquia de modo que no sea posible trabuquearla en la calle del Arenal; que venga de modo que no consenta a la justicia detenerse de noche ante la puerta cerrada del asesino; que venga de modo que la libertad de la conciencia, del pensamiento, de la palabra, no puedan barrear los cimientos sociales; que venga de modo que no sea posible disolver en su seno la artilleria, ni prohibir a las gentes hablar de política en las esquinas; que venga de modo, en fin, que sea un poco más, poco, pero algo más, difícil, el ser general y ministro, que lo ha sido al amparo del sagrado progreso quinquenal.

Nosotros, en una palabra, creemos que, en realidad, la revolucion de setiembre, de que fuimos humildes cómplices, no ha tenido mas que una cosa buena: la intencion. Nosotros creemos que la anarquía y la barbarie y la ruina, no serán nunca progresos, aunque vayan hacia adelante. Nosotros creemos que ese retroceso, execrado en principio por los interinistas, es precisamente el único progreso que nos hace falta.

(Del «Diario Español».)

Acordando a los deseos del Sr. Gobernador ha publicado «El Eco de Cartagena» el acta de la sesion que celebró el 31 de marzo último la comision especial auxiliar para extinguir la langosta, compuesta del Sr. Gobernador, del comisario de agricultura D. Manuel Sierren, del Director del Instituto provincial D. Angel Garcia, del ingeniero jefe de Monte de D. Eduardo Pardo y del jefe de Fomento, secretario de la comision, D. Nicolas Rozas, en cuya sesion se aprobó por unanimidad el informe emitido por el Sr. Garcia, que le habia sido encargado en sesion anterior, calificando el insecto de verdísimo corulelense, y proponiendo los medios de extinguirle. Después añade: «El Eco lo que sigue:

«No tenemos conocimiento de que existiese esa junta provincial, ni que hubiese dado instrucciones, pero reconociendo desde luego el buen deseo de los señores componentes de dicha junta, creemos que han sufrido una equivocacion al emitir de acierto al insecto.

De todas maneras las instrucciones dictadas por la junta y cumplidas en todas sus partes en aquella época, no han dado los resultados que se apetecian y a plaza se ha extendido por todo el término municipal segundo nuestros campos.

Para justificar este aserto y en prueba de la veridad de nuestras palabras, basta recorrer la parte de campo donde la langosta se ha posado por espacio de algun tiempo y allí se ve el destrozo que la plaga causa a la agricultura. Sembrados, hortalizas, viñedos y todo cuanto constituye la principal riqueza de nuestros agricultores, ha sido destruido por esa amistad, sin dejar otra esperanza que venga reproducida en mayor escala en el próximo año, si es que no se adoptan medidas prontas y seguras para evitarlo.

Nosotros tenemos la confianza, de que todavia en esta época y a pesar del estado en que se halla el insecto, pudiera conseguirse la extincion de una gran parte sino de toda; pero para ello es necesario que esa junta provincial vea por sí misma que las grandes manchas que existen en estos campos, pueden muy bien ser causa de la completa ruina de la provincia toda.

Aquí no se abandona este asunto un solo momento, y todos procuran aisladamente matar esa amistad; pero los esfuerzos individuales sirven de muy poco para un asunto tan importantísimo.

Ayer se reunió para tratar sobre la langosta, la Sociedad económica de amigos del país y tambien esta asociación se propone cumpliendo con los estatutos que le sirven de base, trabajar sin descanso por los intereses de esta localidad. La sesion de ayer, presidida por nuestro distinguido amigo D. Ciri o Molina, ju-

gó una vez más las patrióticas aspiraciones de esa sociedad, a quien Cartagena ha visto siempre en sus desgracias, prestandole toda su poderosa ayuda. Se acordó por unanimidad nombrar una comision compuesta de varios socios, entre otros los Sres. Canit, Spottorno, Martí, M. Iba, Ferrer, Soro, Martinez Martí y Martinez Fortuá, con el fin de que estudiando con detenimiento el estado actual de la langosta, proponga los medios para su extincion, sin dejar de exaltar el celo de las autoridades para que se evite en el próximo año, la calamidad que hay a esta nuestros campos.

Y nos ocuparemos más detenidamente sobre este importante asunto que hoy llama la atencion general, sin dejar un solo momento de dar cuenta a nuestros lectores del resultado que obtengan las gestiones practicadas por unos y por otros.

Lo que hoy urge es que todas aquellas fuerzas para conseguir la extincion de estos campos la langosta, sin ovidar tampoco los perjuicios que nos amenazan para el próximo año.

El número 57 que acaba de publicarse de nuestro festivo colega «El Mundo Cómico», contiene numerosos viñetas de P. Ibañeta, Perea, Gamenez y Lopez, y variados artículos y poesias de Campaer, Alarcón, el Barón de Illasaca, Sepúlveda Ramos, Barro, Cejudo, Navarro, Zapata y Taboada.

Dice «El Eco de Cartagena» que José Saiz, ex célebre benedictino de Guadalupe, ha sido abandonado por las autoridades francesas, sin formular contra él cargo alguno, y reside actualmente en Ginebra, donde tambien hay actualmente otros emigrados catalanes.

Leemos «El Eco de Cartagena» del 25: «El obispo de S. Francisco estuvo anoche bastante concurrido, aminorando la velada con sus acordes, la banda de música municipal.

La plaza estaba brillantemente iluminada luciendo los candelabros bombas de cristal, constituidas para este objeto.»

Todas las familias que tengan que escribir a alguno de los individuos del ejército del Norte, dirijan las cartas a Casanorra (Logroño), de cuyo punto se reparten directamente a los cuerpos respectivos.

Hace constar un colega que no es cierto que el actual ministro de Marina sea el Sr. San Pedro, porque si bien el Sr. San Pedro es el actual ministro de Marina, el Sr. San Pedro es el actual ministro de Marina, el Sr. San Pedro es el actual ministro de Marina.

El gobernador de Valencia Sr. Acero ha dirigido a los alcaldes de los pueblos una importantísima circular previniéndoles que desde el día 1.º de julio ha de regir en todo su vigor el sistema métrico decimal.

Y aquí?

Se ha ordenado al capitán general de Valencia que manifieste el número de cáncas que hay pendientes en Cartagena, y estimule el celo del gobernador militar de dicha plaza para el más pronto término de aquélla.

Ha sido abonada a las clases pasivas de Cartagena la mensualidad de setiembre del pasado año y se ha recibido la cantidad necesaria para terminar el pago del mes de mayo a la maestranza del Arsenal de aquel departamento.

En la madrugada de hoy hemos recibido el siguiente despacho telegráfico de nuestro servicio particular:

Madrid 27 a las 6 y 44 t.

La «Gaceta» publica las cesantías del Presidente y ministros del Tribunal de cuentas que han sido reemplazados.

Se dice que el general Concha ha entrado en Estella.

Zuloaga.

El cange de los sellos de comunicaciones se verificará en esta capital en las dependencias de la Trapería y de Santa Isabel en los días 1.º y 10 de julio.

En los días 1.º a 10 de julio se verificará la revista semestral de todos los individuos que pertenecen a las clases pasivas.

«El Noticiero» cree fácil la verificación de la revista de opera por haberse en cierto modo con exceso e abona condicional. Nos alegraremos sea así.

VARIETADES.

UN CUENTO INVARIABLE (I)
(Continuación.)

III.

Nos íbamos bajo la rotunda de cristales.

Emilio pidió una botella de madera, tres copas y un azafate de pasteles. Lo menos habia docena y media!

—Para quién es todo eso? —le dijo.

—Para mi familia. Ahí está! Bien sabrá ya que no tardaría en venir a tomar su cotidiano refrigerio. Ahí te traeré una cosa: no metas baza. Observa, calla, y déjame a mí buscarle las cosas y yá me iré con el coque.

La botella de raso negro se detuvo ante el café.

Emilio abrió la portezuela, y salió un perro de sacrosapado pelaje.

D tras del perro, salió pensosamente un señor, cuya excesiva gordura contrastaba con la escuridad del animalito que le habia precedido. Aquel fardo humano estaba envuelto en uno de esos gabanes monumentales, cuyos faldones bajan hasta el tobillo y cuyo indómito cuello se alza en pirámide para acariciar amorosamente el occipucio.

—¿Es don Salvador? —pregunté a Emilio.

—Es!

—¿Pues está de buen año?

—Díez hace que le conozco, y ha llegado a persuadirme que el gaban y el hu hecho una apuesta. El primero, se encocha y se aarga para que el otro no le tiene y e otro, se rotundiza cada vez más para llenarle. Pero hécé ahí! voy a servirle el encuentro.

Y Emilio, con la cara más amable del mundo, se adelantó hacia la puerta y trajo a remojar al señor del gaban.

IV.

Don Salvador era un hombre de edad indefinible. Tenia sesenta años? tenía cincuenta? Quién sabe! Tal vez habia llegado a los quince lustros. Su rostro, de color terroso, era una máscara de granito y parecia una caridadde arracada de un ojo roto. Allí no habia ni movimiento, ni vida, ni pasión, nada, en fin, que pudiese indicar que detrás de aquel frontispicio impenetrable se albergaba un alma.

A sentarse a nuestra mesa, lanzó un bufido semejante al de un fuelle de forja, y su primera mirada fué para el azafate de pasteles. Su primera mirada? Ha dicho mal. Aquellos ojos no tenían mirada! Eran vidriosos, turbios, opacinos, de esos que los anda ojos en su pitoresco lenguaje llaman *ojos pasados por agua*, porque tienen cierta semejanza con la clara del huevo a medio cocer. Ojos como los de Napoleón III, sin expresion, sin luz, sin profundidad, sin brillo.

Y, cosa rara, los del perro eran exactamente iguales! El mismo color lechoso, la misma redondez, la misma firmeza, la misma vaguedad! Parecían fundidos en el mismo molde.

—Lo vi a V. allá abajo — dijo Emilio tomando la palabra — y vine aquí a esperar para que tomemos un pastel! H y están exquisitos.

—Sí!

—¿E mozo me lo ha asegurado. El señor es un amigo.

D. Salvador hizo un ligero movimiento de cabeza y volvió hacia mí sus ojos de vidrio.

Los del perro siguieron la misma direccion.

Decididamente eran un par de ojos por partido doble.

—Vine a esperarle — prosiguió Emilio — porque tengo que darle una importante noticia. Me han dicho que es feliz y que está salvado!

—Quién se lo ha dicho a V.?

—Todo el mundo.

—Pues ¡mientel... Sin mí no puede ser feliz, sin mí no puede salvarse! Desde que tuvo la ingratitude de arrojarme de su seno, está condenada a perpetuo zozobra, y nunca tendrá más que harapos.

—Y por qué fué tan ingrata con V. que tanto la quería?

—No se le contactó a V. la historia?

—No recuerdo.

(1) Véase el número del día 25 del actual.

—Que si la quise!

D. Salvador se engulló un pastel de un solo bocado y se echó al coeto una copa de madera.

—Y va un? — me dijo Emilio al oído.

—Si, señor, lo quise con delirio y todavía lo quiero...

—A pesar de su tigre conducta?

—A pesar de todo! Pero no voy a verla. Mi adaneta será su expiation.

—Es demasiada crueldad.

—Es merecido castigo! Apenas tenía yo uso de razon y ya la adoraba. Qué hermosa era entonces! Sus peligros me quitaban el sueño. Mi única ambicion consistia en salvarla. Yo la veia rodeada de traidores que a cada paso le empujaban hacia el abismo, y ese espectáculo arrancaba a mi corazón lágrimas de sangre. Suveila y morí! Pero ¿cómo llegar hasta ella? Entonces ella estaba muy alta y era pobre y humillada...

—Y de qué modo se salvó V.?

—De la intriga! Sí, lo digo con orgullo, intrigué para llamarle la atencion.

—Y lo consiguió V.?

—Sí, señor. Un día, desesperado al ver que mi ardiente amor era estéril, pagué a unos piluelos para que le espantaran los caballos del coche. Los caballos se desmontaron...

—Dios eterno! y volcaron el coche?

—Cal no señor! Joven y vigoroso me arrastré a la cabeza de los animales, los contuve, y la saqué desmayada en mis brazos. Esta fué la primera vez que la salvé. Entonces nos conocimos, correspondió a mi amor, merecí su confianza, y durante un par de años nos admiramos como dos amantes de Teruel.

—Y luego?

—Luego? Ah! la muy coqueta se dejó correar por un gendul que le hiciera la corte, y ovidó mis sacrificios, ovidó mis continuos desvelos por su ventura.

—Y V. la pagó en igual moneda?

—No, señor! La amaba ardientemente, y su desvío aumentó mi pasión!

—Mal hecho! yo le habiá dicho: «hija mía, con tu parte la comas.»

—Porque V. no sabe lo que es un amor exclusivo.

—Verdad es que lo ignora! y en amor no soy exclusivo. Cuando unos ojos me siguen su do de color, busco otros ojos que me lo suministren.

(Se concluirá.)

Salud a todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, la

REVALENTA ARABICA DU BARRY, de Londres.

Todo enfermo encuentra, por medio de la deliciosa *Revalenta Arabica*, salud, energia, apetito, buena digestion y buen sueño. Cura las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náusea s. erupcion, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las del duque de Plink W, la señora marquesa de Bréhan, de los doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Adra, provincia de Almería, 21 de octubre de 1867.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hijo, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arabica* al *Chocolate*, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no le dejaba dormir a consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvase mandarme todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representa la libranza adjunta.

De Vds. S. S. Q. S. M. D.

Franco de la Herrería, al Vice-consulado de Francia. Cura núm. 78.421.

(Herpes) Valencia, 14 de setiembre de 1875.

Una amiga mía que padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la *Revalenta Arabica*.

Juan Batallori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Seis veces mas nutritiva que la carne y veintitres, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *bizcochos* de *Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra a 20 rs.; de dos libras, a 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor a las personas y a los niños por debiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 31 rs., ó sean 4 cuartos la taza.

DU BARRY y compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid.

Depósitos en Murcia, D. Rafael Almazan y Martin, D. Salvador Soriano y compañía, Carnicería, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

300-63

Uno de nuestros colegas publica el siguiente suelto:

«Tenemos motivos para creer que uno de estos últimos días ha sido ofrecido al Sr. Topete el mando de la escuadra acorazada de las Antillas, que iría unido al comandante general del apostadero de la Habana, elevándose este cargo en categoría y sueldo.

El Sr. Topete ha agradecido profundamente semejante distinción; pero ha declinado aceptarla por consideraciones de delicadeza política. Es de sentir que estas consideraciones impidan que el bizarro marino desempeñe un puesto en que quizá podría tener ocasión de prestar grandes y excepcionales servicios al país.»

Decíamos ayer que se habían aplazado algunas de las cuestiones eclesiásticas pendientes de arreglo con la Santa Sede. Y un colega de anoche dice que tiene por probable aquel aplazamiento hasta que el Sr. Lorenzana llegue a Roma.

Creo un colega en la certeza de las conferencias celebradas, según de público se ha dicho, entre alfonsinos y carlistas, y añade: «que ha fracasado por completo el objeto de aquellas.»

«Está visto que las conferencias están hoy en moda, pero no los hombres entre quienes se celebran.

GUERRA CIVIL.

Según noticias de un viajero que de Zaragoza ha llegado el 25 a Vitoria, se oía fuego de cañón hacia la parte de Estella. Esto al menos se dice en un pomposo despacho telegráfico que publica anoche La Correspondencia de España. Pero mediando desde el 25 al 27 tres días naturales, resulta que hasta ayer tarde a última hora nada se sabía respecto de haberse roto las hostilidades entre los dos ejércitos que se encuentran en los alrededores de Lerín. Esto demuestra que casi oficialmente queda desmentido el parte de La Correspondencia, si bien se espera que de un momento a otro principie la lucha entre el ejército del general Concha y las huestes de Dorregaray.

Esto así, fija está la pública expectación en los asuntos del Norte, de donde se esperan noticias de sensación de un día a otro, y aunque anoche se dijo que se había recibido un telegrama anunciando para hoy el principio de las operaciones en Navarra, es lo cierto que a estas horas nada se sabe de positivo, ni sabemos si el estado del tiempo permitirá al ejército continuar el movimiento suspendido a causa del temporal. Tampoco aparece confirmada la noticia de haberse roto el fuego de nuestras baterías contra las posiciones carlistas de Dicastillo, como algunos aseguraban anoche.

En resumen: nada nuevo sabemos de Navarra, teatro que será muy pronto de una batalla sangrienta.

Ala escasez de noticias tardará muy poco en suceder abundante cosecha, pues los carlistas parece se han decidido a defender sus atrincheramientos, y hasta se asegura que D. Carlos se propone dirigir la resistencia.

El 23 seguía el cuartel general en Lerín, a cuya vista, a las once de la mañana, se hallaba un escuadrón carlista. Al salir fuerza en su persecución, se corrió de la parte de Larraza, a travérs del río Ega para tomar sus posiciones.

Con la llegada el 22 de la brigada Beaumont ascienden a 22.000 hombres los reunidos en aquel punto. Donde se encaminaron es el secreto que sólo guarda el general en jefe.

En Bilbao continúan las fortificaciones; se han aspillado la casa de Enecuri y construido un tambor semicircular en uno de los ángulos de dicha casa, sin otros trabajos de defensa que ponen dicha posición a cubierto de todo ataque. Pronto se terminarán los fuertes que se están construyendo en la cordillera de Bandejas.

Según los diarios de la misma ciudad, otro desembarco de armas y de víveres se ha verificado en la costa de Vizcaya. Se han desembarcado algunos cañones del sistema moderno. Los de 16 centímetros, que están colocados en el Molino de Viento, arrojaron el 22 algunos proyectiles sobre los pueblos de Azúa y Sondica.

—El Correo de Bayona refiere el siguiente caso:

«Un tal Mr. Prout, individuo de la sociedad caritativa de Ginebra, había entrado en España y visitado el territorio ocupado por los carlistas, con objeto aparente de distribuir socorros y con la intención real de hacer propaganda de la protesta. Preso y encausado, reayó sobre el sentenciado de once años de presidio, cuando, advertido D. Carlos, mandó ponerlo en libertad inmediatamente.

Por mencionar cuanto llama la atención, diremos hoy que algunos carlistas aseguraban ayer que don Ramón, según le llaman, como a persona conocida, entrara en España acompañado de Pobo, Carasa y algunos otros. Los no partidarios de Cabrera niegan la anterior noticia, fundándose en que cada día se hace más difícil una inteligencia entre este importante personaje carlista y don Carlos.

En Utiel y Requena, según cartas, se esperaba una acometida de las fuerzas carlistas renidas. El brigadier Calleja se hallaba por allí.

Anteayer mañana entró en Arin (Huesca) la facción de Aristany, saliendo a las cinco de la tarde en dirección a Cagiga y Prueba de Ronda. Forman dicha facción 2.000 hombres y 27 caballos. Exigieron 400 pesetas, a cuenta de las cuales cobraron 175, llevándose además tres bagajes. Cuatro individuos de dicha partida salieron para Graus.

La partida Faes cortó la línea telegráfica entre Mieres y Pajares (Asturias), quemando toda la correspondencia que salió de Madrid el 23.

El general Martínez Campos ha sido nombrado en definitiva jefe del tercer cuerpo.

El cuerpo de Sanidad militar sigue desplegando una actividad eminentemente benéfica para la instalación de hospitales.

El estado sanitario de nuestro ejército mejora visiblemente.

Dícese que en la batalla que próximamente librarán los carlistas contra nuestro esforzado ejército, serán aquellos mandados por el Tercero en persona.

En Zarauz ha quedado una guarnición de 200 carlistas.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer solo publica una circular del ministerio de Gracia y Justicia a los presidentes de las audiencias, acompañando un interrogatorio relativo al resultado que, en la práctica tiene el juicio público ante jurados, y cuyas contestaciones deben servir al Gobierno para decidir lo que la experiencia y más recta administración de justicia aconsejen respecto de la institución del jurado.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

BUENOS AIRES (sin fecha).—Cuando el nuevo Presidente Avellaneda tome posesión de su puesto, se harán los siguientes cambios.

Mariano Acosta, vicepresidente. Adolfo Alsina, gobernador de la capital.

Rejoyme, ministro del Interior. Roca, Guerra. O'la, Hacienda.

Olivera, Instrucción Pública. Sarmiento, representante en los Estados Unidos.

Jarcha, representante en Francia y Alvear, en Inglaterra.

RIO JANEIRO 24 de Junio.—Ayer llegaron a esta capital el conde y la condesa de Eu, hija del emperador del Brasil.

LISBOA 25.—Se hacen grandes preparativos en Oporto y en Lisboa, para las fiestas que se van a celebrar con motivo del aniversario de la constitución.

PARIS 25 (noche).—El ministro de Hacienda M. Magne, ha decidido presentar su dimisión si la amortización anual fuese reducida.

Los condes de Eu, han llegado a Rio-Janeiro el día 24 del corriente.

RIO-JANEIRO 27 Junio.—Las sesiones del Congreso carecen de importancia.

El Gobierno tiene a su favor 19 votos de mayoría.

El emperador ha recibido oficialmente al ministro de Alemania monsieur Hebel.

Tambien ha asistido el emperador en Nifhe hoy a la inauguración de las conferencias populares.

Cambio sobre Londres, 24 3/4, 25 1/8, 25 1/4.

Sobre París, a 378 y 385. BUENOS AIRES 30 Mayo.—Continúa la guerra.

Las bombas Praynes y las ametralladoras omnibus, han dado buenos resultados.

MONTEVIDEO 31 de Mayo.—Sigue el conflicto entre el Gobierno y el Congreso.

Háblase de crisis. El empréstito no se ha realizado.

Cambio sobre Londres 51 1/8 y 51 3/8. Sobre Francia de 538 a 542.

PARIS 26.—Los grupos de la derecha de la Asamblea, han resuelto votar a favor de la disolución de la Asamblea, si la proposición de restauración de la monarquía fuese rechazada.

ROMA 25.—La izquierda de la Cámara de diputados, ha publicado un programa electoral pidiendo al mismo tiempo varias reformas.

LONDRES 26 (por el cable).—El ministro Lord Derby, ha pronunciado un notable discurso en el cual ha declarado que la situación política de Europa, se acentúa más y más en un sentido favorable a la paz.

LONDRES 25.—Consolidados ingleses 91 1/2. Exterior Español 18 7/8.

PARIS 25 (por el cable).—3 por 100 francés al contado 59'45. Idem, ídem a fin de mes 59'47.

5 por 100 ídem al contado 94'45. Idem, ídem a fin de mes 94'45.

PARIS 26 noche.—Se han hecho hoy preguntas por orden judicial en la redacción del periódico el Orden. Se han cogido correspondencias bonapartistas de dicho periódico, con personajes de la misma opinión política.

La comisión del presupuesto ha rechazado por 14 votos contra 8 los impuestos propuestos.

El Sr. Magne y la comisión nada han decidido sobre la cuestión de la americanización.

Fabra.

COMUNICADO.

Sr. Director de El Popular.

Muy señor mío y estimado amigo: Alejado hace muchos años de la vida política, en vista de tanta farsa y palabrería, únicos medios por los cuales escalaron altos puestos los negociantes políticos, hoy, que he leído en El Imparcial correspondiente al 25 de Junio, ensalzar, entre las excelentes y numerosas ventajas de la gloriosa revolución de Setiembre la dichosa institución del Jurado, tal y como en la actualidad se halla establecido, no puedo menos, por conducto de su ilustrado periódico, exponer algunos datos recientes, que vienen a confirmar una de las mejoras que según el citado Imparcial, nos restan, por desgracia, de la revolución.

Con motivo de haberse formado causa criminal a un vecino de Jaramilla, provincia de Cáceres, han tenido que ir a prestar declaración a esta última capital un crecido número de vecinos distantes de ella 21 leguas, la mayor parte a pie, por carecer de recursos para recorrer aquella distancia con más comodidad y teniendo que permanecer dos días en la mencionada capital.

Entre el número de los declarantes se halla mi administrador, el cual, para cumplir con aquella feliz prescripción, hubo de dejar abandonadas mis propiedades e intereses; también acudieron en aquel concepto, pobres oficiales de albañilería y carpinteros, etc. Y si por desgracia no hubiese ocurrido en dicha época la muerte del médico de esta población, también hubiera tenido que ir dejando abandonados sus enfermos, aunque hubiera habido algunos en estado de peligro.

Excoiso manifestar a V., señor Director, las penalidades, los gastos y los perjuicios que habrán sufrido, y causados a los mencionados testigos, porque fácilmente se comprenden. Y si El Imparcial procediese conforme al título que lleva, y se hiciese cargo de todas aquellas circunstancias, es bien seguro que no alabaría tanto la institución del Jurado, en su forma actual, ni mucho menos podría decir, si en algo tiene los intereses de los pueblos, que es una de las útiles mejoras que nos restan de la revolución.

La revolución solo ha sido útil para los ministros, por el glorioso recuerdo de 30.000 reales de censantía que les ha quedado, a pesar de haber sido estos sueldos una de las economías tan decantadas por los hombres de Setiembre y por los republicanos: siendo ahora ellos los que están disfrutando de semejante breva.

Lo ha sido también para algunos directores de periódicos que sentaron plaza de embajadores a los 25 años de edad, y para tantos otros que desde el polvo se alzaron a los puestos más altos de la nación.

Pero ni útil ni gloriosa ha sido la revolución de Setiembre para los hombres que, viviendo de la ciencia, de la industria, del comercio y de la agricultura, sucumben ante la paralización de todos los negocios; ante el desconsuelo en que los han dejado tantos impuestos como han tenido que satisfacer, inmediatos unos de otros, y ante la justa indignación que a todos ha causado, tanta promesa como se nos ha hecho, sin que hayamos visto ninguna realizada.

Dura lección al pueblo incauto, que quiera el cielo no la olvide cuando se abran los concios, y en vez de mandar a que le representen tanto congreso, presupuesto o engrato como pátula en derrador de aquellos, adulándole para engañarle mejor, solo den sus sufragios a hombres independientes, que no cobren del presupuesto, de acrisolada honradez, y amantes de la prosperidad de esta tan desventurada España.

Anticipando a V. las gracias por la inserción de las anteriores líneas, se repite como siempre su amigo y S. S., P. M.

En vista de lo que en el anterior comunicado, se relaciona con la institución del jurado, de cuyo tribunal nos hemos ocupado con frecuencia en varias ocasiones, solo tenemos que añadir, que hallándonos conformes con las apreciaciones del comunicante, según tenemos manifestado otras veces, llamamos de nuevo la atención del señor ministro de Gracia y Justicia, a fin de que lleve a dicha institución, las reformas radicales que tanto perjudican a los particulares, según la práctica y la experiencia han acreditado con harta suficiencia.

NOTICIAS GENERALES.

Nuestro particular amigo el célebre astrónomo zaragozano D. Mariano del Castillo, nos remite, según costumbre de todos los meses, el pronóstico atmosférico que ha de regir durante Julio.

Si en este tiene tanto acierto, como en el que hizo del presente mes, bien merece el señor Castillo el calificativo de infalible, sin embargo de que como el dice muy bien en una carta que nos dirige, Dios está sobre todo, y tendrá decretado que no nos falten truenos, rayos y relámpagos.

Prepárense ahora nuestros apreciables suscritores para leer el pronóstico atmosférico del próximo mes de Julio.

Terrible será en mucha parte de nuestra Península. Durante varios días, reinará el estampido del trueno y el fulgor del relámpago, acompañados de fuertes pedriscos, chapas eléctricas y grandes lluvias; sin que se eche de menos desde el principio vientos huracanados.

Los ríos donde semejantes negras nubes descarguen, se presentarán imponentes y amenazadores, y los mares fuertes durante tres días.

El calor sofocante que experimentaremos producirá las variaciones atmosféricas que dejamos referidas.

Vendrán mañana en que la frialdad de los vientos que reinan, harán dudar a los paseantes del Buen Retiro y otros sitios, si estamos en el estío ó en otra estación.

Estos acontecimientos tendrán lugar en España y en el extranjero en distintos días del mes.

En la villa y ex-corte de Madrid, descargará una gran parte, de una tempestad, que producirá una gran oscuridad, y todas ellas tendrán lugar de 3 a 8 de la tarde, y parte de la noche.

El ayuntamiento de Cádiz ha multado a la empresa del gas de aquella capital en 3.000 reales. También le ha notificado que por cada día que están parados los trabajos de la canalización del barrio Extramuros, tendrán que abonar 500 reales de multa.

La empresa de las aguas también dice un periódico que ha sido multada.

Los periódicos de Gibraltar se quejan casi diariamente del mal servicio de la policía de aquella población, en donde los robos están al por mayor.

Las fuerzas del ejército que en persecución de anozos prófugos se halla operando en los pueblos del distrito de la Coruña, llevan aprehendidos hasta la fecha 296 de estos. El 21 llegaron a aquella capital todos los mozos pertenecientes a la reserva actual, que se hallaban en la provincia de Lugo.

Las autoridades de Cartagena siguen emplazando a los individuos procesados por la insurrección cantonal que no se han presentado aun a responder de los cargos que se les hacen.

El capitán general de Valladolid, con su familia, ha salido de aquella capital para Santander con objeto de tomar baños.

Anteayer falleció en el Hospital militar de Valladolid, el soldado de la tercera compañía del segundo batallón del regimiento infantería de Ontoria, Mateo Carrera y Carrera.

El día 12, a las dos de la tarde, un grupo carlista, a pocos pasos del molino denominado Crecu de la ma, detuvo los coches que venían de Gerona. Adelantose algo e hizo fuego contra las murallas de Figueras. Contestaronle inmediatamente la torre número 7 y el portal de la calle Nueva.

Dado el grito de alarma, acudieron algunos milicianos obligando a los carlistas a retirarse, en tanto que va-

rias compañías cubrían los puntos que tienen designados.

Adelantando los que habían salido de la villa cien pasos más allá del molino, sostuvieron el tiro por espacio de un cuarto de hora.

Acudieron al momento algunas fuerzas de carabineros y de movilizables, los que desplegados en guerrá la reconocieron el campo hasta más allá del Mas Ferrer, haciendo algunos disparos, que pusieron en fuga a los carlistas, durante la cual el castillo de San Fernando lanzó en dirección a aquel punto, dos granadas.

Dícese que las facciones Tristany, Savalls, Martí Haguet y otros cabecillas, estuvieron en Lladó y en Navata. Asegúrase que todas las partidas juntas no llegaban a dos mil.

Leemos en un periódico de Figueras:

«Alerta, alerta, alerta!—Recorran las casas de comercio de esta villa ciertos pajarracos, que en ella tienen el domicilio, aunque se dicen franceses, que para hacer su negocio, tienen matrículas de España y para pagar la contribución extraordinaria de guerra pasan por franceses; que gozan de todas las inmunidades de los extranjeros y se aprovechan de todas las ventajas de los naturalizados en el país; que no prestan servicio en la milicia nacional ni en el ejército escuadrado con la nacionalidad francesa, y como se valdrian de esta cualidad para eludir el pago de la contribución a los carlistas, el día que estos pudieran imponerle a esta villa, no reparan en aconsejar con todo el desinterés y buen celo que les anima, que la mejor que puede hacer esta población es imitar el ejemplo de otras de muchos y menor categoría a la nuestra: pagando alguna cantidad para hacer levantar el bloqueo.

El día 23 se inauguró el tram-vía que une a Barcelona con San Martín de Provensals.

Nos escriben de Falcoet con fecha 19, participándonos que las facciones de Mora, cura de Prades y de Flix, estaban a las ocho de la noche del expresado día, distribuidas en los pueblos de Marsá, Capmany y Masrogé, y que en Falcoet reinaba gran desconfianza.

Tambien nos dice nuestro correspondiente de Falcoet, que según noticias, se cree que han pasado a la parte de aquella provincia algunas de las facciones del Maestrazgo.

Según nos escriben de Reus, el 23 se sintió bastante alarma en la población, asegurando algunos que los carlistas marchaban a atacarla. La noticia salió falsa, restableciéndose la tranquilidad.

En la misma población han sido detenidos un espía carlista, el que fue apaleado por un municipal, y un sacerdote.

Por la administración económica de la provincia de Tarragona, se adjudican a los peones camineros las pagas de los meses de febrero, marzo, abril, mayo y junio del año actual. Asimismo están sin cobrar los cupos de obras públicas que perciben los camineros por el material, hallándose algunos de los primeros que viven en la mayor miseria y otros impropios de la tranquilidad pública.

En la Granadella se reanuda el miércoles último casi todas las partidas carlistas que recorren la provincia de Tarragona.

El vaporcito «Progreso» ha hecho últimamente una expedición desde Tarragona a Tortosa, habiendo salido de esta ciudad el sábado las 5 de la mañana y regresando el domingo a la misma hora de la tarde. En Amposta fue recibido por alguna fuerza carlista que le dejó luego a las 10 de la noche, deteniéndose en Tortosa, donde llegó a las nueve de la noche del sábado, siendo su llegada un acontecimiento para la población que al día siguiente visitaba con curiosidad a los que procedían por sus tripulantes, noticias del viaje. Según informaciones de establecer un servicio de correos desde dicha ciudad a Tortosa por medio del referido vaporcito.

La noche del 21 entró una partida carlista en Vendrell y fue rechazada por las fuerzas del ejército, que inmediatamente se hallaron en el pueblo después de un furioso fuego, produciendo baja alguna y haber perdido varias a los carlistas por haberse quemado los libros que en las casas habían estado en sus casas.

Acabado público se un libro que está en el archivo de las autoridades entre España y Portugal. No se han vendido a la venta. Titulo: «Historia de la guerra civil de España» de don Juan de los Rios, escrito por el joven oficial del ministerio de Hacienda D. Modesto de Namáez y González. Ahora que ha llegado la época de los billetes de recoro-

En los ferrocarriles, y en que tantas familias españolas van a pasar la temporada de verano en los puertos portuñeses, este libro viene á satisfacer una necesidad para el viajero y para el lector de la obra. En él se encuentran y describen á propósito de los puntos de vista artístico, literario, histórico, científico, militar y eclesiástico. El autor lo dedica al Sr. Romero Ortiz, ministro de Ultramar, uno de los españoles más condecorados de la literatura portuguesa.

La parte tipográfica de la obra corresponde al crédito de que justifica el título de la imprenta de Pinar de San Mateo, que ha traducido el libro al castellano por Mr. Lagarrigue, cónsul de Portugal en Niza.

El conocido Masagué con unos cuantos de los suyos se presentó al pueblo de Aleixar para el cobro de la contribución carlista. Se asegura que al presente han establecido matrices para el cobro de la contribución industrial. Al facultativo del citado pueblo, se le exigieron 500 pesetas y á un propietario que se resistió al pago, se le tomó una magnífica multa que le fué devuelta tan luego como hubo apretado la cantidad exigida.

Se han retirado á la plaza de Ceuta los colonos españoles establecidos en la costa Marroquí, á consecuencia de haber declarado los moros fronterizos de aquella plaza la guerra al emperador de Marruecos.

En Ceuta hay muy escasa guarnición, existiendo en cambio 3.000 personas que se pasean libremente en aquella ciudad.

Tal vez hoy publicará la Gaceta algunos de los proyectos de Hacienda del Sr. Canacho, los que han sido aprobados en Consejo.

La multa de 500.000 pesetas impuesta al marqués de Casa Loring, como concesionario del ferrocarril de Málaga á Granada, ha sido levantada.

Ayer firmó el general Serrano los decretos creando el consejo de Agricultura y los consejeros de esta provincia.

Ya no saldrá de Madrid el Sr. Rancos, representante de España en Italia, hasta que le acompañe el Sr. Lorenzana, embajador de España cerca de la Santa Sede.

Algunos carlistas de Ciudad-Real se han marchado á la montaña, temerosos de ser reducidos á prisión, como les ha pasado á muchas personas que profesan ideas carlistas.

Para satisfacer las atenciones de la guerra, satisfizo ayer el Tesoro la cantidad de tres millones de reales.

Ayer mañana salió de Morella el general Palacios con dirección á Cantabria.

Ha sido reducidos á prisión algunos carlistas que habitan en el distrito de Castilla la Nueva.

Muchos de ellos han vuelto á marchar á la facción.

El Consejo de ministros celebrado ayer se ocupó de los asuntos de la guerra, y de las cuestiones administrativas.

Si el Gobierno se encarga de la reorganización de la parte que le corresponde en el impuesto de consumos, el ayuntamiento de Madrid, tal vez, presente una moción de dimisión.

Los representantes de Cuenca han llegado á esta capital é ingresado en las primeras unidades de San Francisco 17 carlistas, y seis prófugos del ejército.

El ministro de la Guerra ha consultado al general en jefe del ejército del Norte si se puede conceder indulto á ciertos carlistas que se han acogido á esta provincia.

Ayer quedó restablecida la línea férrea destruida anteriormente entre Mieres y Pajares.

La torre telegráfica que se estaba construyendo en los altos de Lerín, ha quedado terminada, estando ya prestos para el servicio.

El ministro de Ultramar, continúa sus viajes, aunque no ha podido salir de casa.

El número 24 de El Correo de la Moda, que con tanto acierto dirige Angela Grassi, contiene, además de las magníficas grabadas de vestidos y labores, artículos literarios de los mejores autores.

Ayer se reunió en el ayuntamiento la junta municipal, dando principio á la discusión del presupuesto.

El ayuntamiento de un partido del liberal católico de la parte de guerra, con objeto de perseguir á un varón de poder, que amañar se ofreció á darle una con licencia, al Sr. de la Torre, un hijo de armas para los carlistas.

El Sr. de la Torre, un hijo de armas para los carlistas, se han internado en Portugal.

El Sr. Alonso Martínez, se propone publicar las contestaciones á los interrogatorios que ayer aparecieron en el periódico oficial, á las audiencias sobre los resultados que hasta hora han los jurados.

La insurrección marroquí, parece que tiene su centro en la ribera del río Oro.

El Gobierno trata de reforzar la guarnición de nuestras plazas de África.

No se ha confirmado la noticia que ayer circuló, referente á que se estaba librando en Chelva una reñida batalla.

El decreto restableciendo los títulos y grandezas, aparecerá en la Gaceta en cuanto se publiquen los presupuestos generales del Estado.

Hemos recibido un ejemplar del «Anuario de la sociedad artístico-musical de socorros mutuos», y por él vemos el estado próspero en que se halla dicha sociedad, no dudando que llegará á un mayor desarrollo.

El ministro de Hacienda ha remitido á infante del Tribunal Supremo de Justicia y del Consejo de Estado la circular sobre el Jurado que ayer apareció en la Gaceta.

La guarnición carlista de Zarauz ha marchado á Estella, quedando solamente en aquella población doscientos hombres.

Los periódicos norteamericanos recibieron ayer publican los siguientes telegramas de Cuba:

Habana 6.—El general Concha ha expedido un decreto con objeto de impedir que el oro suba tan rápidamente, lo cual se considera como debilita exclusivamente á la reciente ley que obliga á los importadores á pagar en oro 25 por 100 de los derechos, sin que el Tesoro recibiera papel de garantía de dicho 25 por 100, como sucedía antes.

El general Concha ha dispuesto que el Banco español venda el oro por cuenta del Tesoro de la isla á un premio menor que la cotización de la Bolsa ó la de los corredores. El general se ha reservado fijar el mismo cada día el precio del oro, y al efecto se pone el valor corriente de dicho metal á la entrada del Banco todas las mañanas á las ocho, á fin de que los comerciantes puedan hacer sus cálculos antes de empezar las transacciones mercantiles.

Habana 7.—El Banco español vendió ayer oro á los comerciantes que tenían que pagar derechos á 240. La Bolsa ni compra ni vende oro.

El capitán general les ha exigido que fijen diariamente el valor corriente del oro. Los dueños rehusan obedecer, y declaran que, si no se rebaja dicha oferta, suspenderán sus negocios.

Gran parte de la guarnición de Málaga marchará á Ceuta á la mayor brevedad.

El motín ocurrido en Jarcail (Alicante) con motivo de la subasta del arrendo de los consumos, quedó ayer dominado siendo presos siete instigadores.

Parece que se ha expedido un decreto para Hendaya el material necesario para las reparaciones del ferrocarril del Norte.

Los jefes y oficiales de los batallones 1.º, 2.º y 3.º de la milicia de Santander han dimisionado sus cargos.

La facción Cacala ha llegado á Cantabria.

La compañía minera de Goldeames tiene empleados 1.300 hombres en los trabajos del ferrocarril que parte de Sestib, donde han comenzado las obras.

A última hora se nos asegura que hoy publicará la Gaceta un decreto del ministerio de Justicia, derogando el que se publicó en tiempo de los factos, aboliendo las grandezas y títulos. El Gobierno, sin embargo, reserva á las Cortes la concesión de nuevos títulos.

También publicará la Gaceta algunos decretos concernientes al perso-

nal de la magistratura y del ministerio público, designándose al señor don Crispulo Gomez de la Serna para fiscal del Tribunal Supremo.

La partida carlista de Espinador ha penetrado en Arenas (Huesca), llevándose 1.160 rs. y dos caballos.

Hoy sale de Madrid el correo de las Antillas.

Ayer conferenció con el ministro de la Gobernación el alcalde de Lérida.

Ha sido declarado cesante D. Eduardo Mazau, segundo jefe de la dirección de Propiedades.

Hoy, á las seis de la mañana, ha debido salir para la Granica el duque de la Torre.

El 1.º de Julio próximo principiará el servicio de verano en la línea del Norte. Diariamente saldrán de esta capital cuatro trenes.

Bajo la presidencia del señor ministro de Fomento se constituyó ayer el consejo de Instrucción pública, asistiendo al acto todos los consejeros nombrados, excepto los radicales y republicanos, dimitiendo el de este partido Sr. Cervera.

Mientras permanezca en San Ildefonso el duque de la Torre, aquella estación telegráfica será permanente.

Ha sido disuelto el ayuntamiento de Pinto.

Ha sido nombrado secretario de la dirección de Sanidad del puerto de Gijón, D. Ramon Martinez Mangano.

Hoy á las seis de la tarde revisará el capitán general de Madrid, en los Campos Eliseos, los siete batallones de la reserva organizados en este distrito.

Han sido nombrados directores de Sanidad de los puertos de Lleret de Mar (Barcelona), y de Almuñécar (Granada), los señores D. Antonio Martiró y D. Enrique Peña.

Como suponíamos, los rumores que anteayer corrieron sobre crisis, estaban destituidos de fundamento.

Va á ser armada la brigada de transporte.

Londres 25 (4 y 45 tarde).—Fondos. Consolidados: Ingleses á 92 1/2. Franceses á 94 5/8. Españoles á 18 3/4. Portugueses á 47 1/4. Brasileños á 100 1/2. Nueva-York 24.—El oro 111 3/4. Cambio Londres 488 1/4. París 25 (2 y 30 tarde).—Ha tenido una gran reunión la derecha, decidiendo votar contra las leyes Perrier y Lambert.

Sainte Croix propondrá enseguida el restablecimiento de la monarquía hereditaria, y para el caso de ser rechazada esta proposición, la disolución de la Asamblea.

Lisboa 25 (11 y 20 noche).—Noticias llegadas hoy con el vapor Liffey.

Rio-Janeiro 7.—La contestación al discurso de la corona fué aprobada por 22 votos de mayoría.

La fiebre amarilla disminuye. Gran incendio en el valle de Óvives; ardió cinco caseríos importantes.

Cambios sobre Londres 25. Montevideo 31.—Roto el cable para Maldonado, tardará algunos meses su reemplazo.

El telegrafo terrestre para el Brasil llegará á la frontera á fin de Junio.

Paris 26 (4 y 5 tarde).—Discute Asamblea, hay indemnización por perjuicios ocasionados sean probados.

También decide pasar á la tercera deliberación el lunes, del proyecto de disolución del Consejo general de Marsella.

Lisboa 25 (5 y 41 tarde).—A las exequias del Sr. Aguiar asistieron tres ministros y gran concurrencia. Llegó ayer el duque de Abrantes instalándose en Laranjeiras.

El ministro de Estado aliviado. Fondos: el interior á 45,93; el exterior á 47,30; el interior español á 13,28.

Agencia Americana.

El Sr. Valdés, oficial de artillería, ha sido nombrado en comisión oficial de la clase de segundos del ministerio de la Guerra.

Ayer se presentó al ministro de la Guerra el gobernador de Bilbao, general Castillo.

El consejo de Agricultura, constará de cuarenta individuos, y lo presidirá el marqués del Duero.

Se ha encargado de la secretaría

de la Presidencia durante la ausencia del Sr. Chinchilla, el Sr. Borda.

Ya están hechos para el año económico próximo los 90 nombramientos de abogados de pobres.

Noticias de Marina.

Se ha dispuesto que los aspirantes recientemente ascendidos á guardias-marinas de segunda clase D. Francisco Enseñat, D. Juan Carlos Goitia, D. Nicomór Uribe, D. Jacobo Alman, D. Salvador Peña, D. Angel Alduayen, don Federico Santiago, D. Miguel Ambulady, D. Cándido Fernandez Luanco, don José Wintluysen, D. Francisco de la Rocha y D. Bartolome Sanchez de Lera, embarquen en la fragata Blanca, surta en el puerto de Ferrol, que saldrá á cruzar para instrucción de los expresados jóvenes.

El vapor Lepanto se encuentra listo en Valencia para desempeñar la comisión que se le confió.

La goleta Caridad ha montado sus nuevas cañeras y se activa su armamento en el arsenal de Cartagena.

Ha entrado en dique en el arsenal de la Carraca la goleta Sierra.

El comandante general de las fuerzas navales del Norte ha arbolado su insignia en el vapor Leon, fondeado en la costa de San Sebastian.

Ha fondeado en Barcelona el vapor francés Daim.

Se proyecta un nuevo arreglo en la plantilla de destinos del cuerpo general de la Armada.

Ha principiado á publicarse en esta capital trimestralmente un periódico titulado Boletín de la sociedad central de Arquitectos.

Hemos recibido un ejemplar de la Situación de las cárceles del Estado, obra publicada por el ministerio de Fomento.

Damos las gracias por esta deferencia al Sr. D. Lino Peñuelas, director general de Obras públicas.

Se sigue hablando de la reorganización del partido republicano.

Nosotros creemos que estos proyectos no se convertirán en hechos positivos.

A la academia de Bellas Artes se le adeudan 12 meses de material.

Ayer tarde conferenció con el ministro de Estado el embajador de Suecia y Noruega.

El marqués de la Vega de Armijo, llegó ayer á Bardeos.

Ha sido nombrado jefe del negociado del arma de artillería en el ministerio de la Guerra, el teniente coronel del arma, conde de Torala.

Ayer se celebraron en la catedral de Valencia, solemnes funerales por las víctimas de la guerra.

Se ha conferido el mando en comisión del 2.º tercio de la guardia civil de infantería D. Francisco Mallel y Rias.

El coronel D. Francisco Moncon, está propuesto para el cargo de inspector general de presidios.

Se ha dispuesto que el coronel de carabineros D. Estanislao Salgado y Perez se encargue del mando de las fuerzas de este instituto en el 5.º distrito.

Ha sido declarado en situación de reemplazo el teniente coronel de Almansa D. Paulino Pagés, y nombrado para cubrir la vacante D. Mariano Aldama.

El ministro de la Guerra ha aprobado las siguientes propuestas de vacantes de sangre: la del regimiento de Soria, por el ataque y toma de Sevilla, la de Albuera, por la acción de Bocabate, y la del regimiento de Saboya por el combate del monte Abrit.

Se ha concedido el regreso á la Península al teniente coronel del ejército de Cuba D. Antonio Gutierrez.

Ha sido destinado al primer batallón del regimiento de Cuenca el comandante D. Ramon Lopez.

Ha sido nombrado primer jefe del batallón de cazadores de Arapiles el teniente coronel D. Isidoro Wall, y comandante del mismo D. Francisco Coello.

El teniente coronel de reemplazo D. José de Rojas y Casanova ha sido colocado en el depósito de castración y doma.

A los alumnos de estado mayor se les ha hecho extensiva la determinación de que perciban, como los cadetes de los demás cuerpos, el haber de soldado.

Se ha remitido á informe del di-

rector general de Sanidad militar los modelos de coche de ambulancias presentados por el Sr. Fauras, hermanos, de Leon.

Se ha remitido á Valladolid el armamento necesario para los batallones de la reserva que se están organizando en aquella capital.

Ayer se recibió en el ministerio de la Guerra el siguiente telegrama:

Tudela 26 de Junio (á las 5-35.) El comandante militar al ministro de la Guerra:

Acabo de recibir el siguiente parte del comandante militar de Tudela.

Ruego á V. E. se sirva transmitir con toda urgencia al Excmo. señor ministro de la Guerra el siguiente telegrama.

General en jefe al ministro de la Guerra.

He atravesado por medio de un movimiento envolvente, con solo ligero tiro, las formidables posiciones del monte Esgruiza, posesionándose de Villanueva y alojándose el ejército en dicho pueblo, Lorca, Lascar, Allos y Murillo.

La toma de Villanueva ha causado tres heridos. Mañana continuará movimiento.—Lorca 25 de Junio.

El capitán general de Burgos da parte de que el comandante capitán de la guardia civil, Amor, ha copado la partida carlista del cabecilla Calicho, el cual ha muerto. Entre los prisioneros se halla un hijo del cabecilla citado y un desertor de la última reserva.

El gobernador militar de Almería participa que en un reconocimiento que ha verificado al amanecer ayer en busca de armas, se ha apoderado de seis carros de tabaco y géneros de contrabando.

Dirección de la Caja general de Depósitos.—El 27 del corriente y siguientes, de diez de la mañana á dos de la tarde, los imponentes en esta caja que tengan constituido en depósito billetes hipotecarios del Banco de España podrán presentar carpetas de señalamiento para el pago de intereses del primer semestre del año actual, cuyo pago dará principio el 1.º de Julio próximo.

ESPECTÁCULOS.

En el concierto que en el jardín del Buen Retiro, se verifica esta noche se ejecutará el siguiente programa:

PRIMERA PARTE. 1.º Fradivolo, ouverture Aubert. 2.º El canto del marinero, melodía por el socio Sr. Marques. 3.º Sinfonía de concierto, por el socio Sr. Carreras. Descanso de veinte minutos.

SEGUNDA PARTE. 1.º Sinfonía de Jone, Petrella. Segundo. Fantasia de Macbeth, arreglada por el socio Sr. Lestán, Verdi. Descanso de veinte minutos.

TERCERA PARTE. 1.º La Escuela del Norte, overture, Meyerbeer. 2.º Himno austriaco, por todos los instrumentistas de cuerda, Haydn. 3.º Santa Cecilia (Trémolo), wals, Strauss.

SECCION RELIGIOSA.

Santos del día.—San Justino rey y San Zoilo.—Vigilia con abstinencia de carne.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Sebastian, donde por la mañana habrá Misa mayor y por la tarde preeces y procesion de reserva.

Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Socorro en San Millán ó la de los Temporales en San Ildefonso.

ESPECTACULOS PARA HOY.

ZARZUELA.—A las nueve.—El proceso del cancan.—Cuadros vivos.

JARDEN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve.—Bajo la dirección del señor Oudrid, tercer concierto.

TEATRO DEL PRADO.—A las ocho y media.—Un elijan.—Morir de risa.—El amor de un boticario.—El ananete prestado.—Baile.

NOVEDADES.—A las cuatro y media.—El hijo de D. Damian.—Pascual Billon.—Deuda de sangre.—El niño. Baile.

CAPELLANES.—A las ocho y media.—Condición y figura.—La isla de las solteras.—El membrillo de oro.—Las modistas.—Las diabluras de Matilde.—Baile.—Cuadros.

PRICE.—A las nueve.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos en que trabajará la familia Florentini.

JARDINES DE EUTERPE.—(Barquillo 34).—Gran baile de siete á doce de la noche.

Imp. de Manuel Martinez, Lavapiés, 17.

PRECIOS DE INSTRUCCION. —Anuncios: por un día a 10 céntimos, de peseta la línea; por 2 a 6; por 3 a 5; por 4 en adelante a 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

ANUNCIOS.

cados, se cobra a doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen en el momento de publicación.

MERCADO DE MURCIA, 27 DE JUNIO DE 1874.

Artículos.	Reales vellon.	Peso ó medida.	Observaciones.
Aceite del país.	37 a 38	Arb. cast.	
de Andalucía.	37 a 38		
Almendra de Alicante.	64		
Azafrán de la Mancha.	405	Lib. cast.	
Cebada del país nueva.	27 1/2 a 28	fanega.	
Esobas de 1.ª clase.	9	Docena.	
2.ª	8		
Harina caudal 4.ª de Castilla.	20 1/4 a 20 1/2	Arb. cast.	
2.ª	18 1/2 a 18 3/4		
Higos blancos del país.	No hay.	Quintal.	
Habas del país.	50		
Sobrecargas de esparto gordos 6 v. chicas.	12 1/2		6 días. fordo
15	16 1/2		
12 1/2	12 1/2		
Lazos de esparto cocido 6 vueltas.	9 1/2		
p. cajas 6	6 1/4		
11	4 5/4		
11	4 1/4		
12	8 3/4		
12	8 1/4		
12	7 1/4		
12	6 1/2		
Maíz blanco.	No hay.	F. tasa.	
amarillo.	No hay.		
Pimiento cascara superior.	49	Arb. cast.	
corriente.	45		
media cascara.	40		
flor superior.	36		
bueno.	35		
corriente.	30		
bajo.	28		
Siente de alfalfa.	48		
lino.	50	F. colm.	
Seda negra para coser segunda.	120	Lib. cast.	
primera.	150		
Trigos del país nuevos.	56	Fanega.	
de Lorea.	No hay.		
Andalucía.	No hay.		
cejas de la Mancha.	No hay.		
Cuano del Para hasta 25 quintales.	72	Qtl. cast.	
de 25 qtls. en adite.	68		

CAMBIOS.

Londres	90 días fecha	50.25
Paris	8 vista	5.21
Marsella	8	5.21

Beneficio.	Daño.	Beneficio.	Daño.
Alicante.	Par.	Coruña.	1 a 1/2
Almería.	5/8 a 3/4	Malaga.	1 1/2
Batavia.	1/4	Palencia.	1/2
Bombay.		Santander.	1/4
Burgos.		Sevilla.	1/4
Cadiz.	Par.	Valencia.	1/4 a 3/8
Cartagena.	1/4	Córdoba.	1/2
Herc.	1 1/4 a 1 1/2	Lorea.	1/2
Madrid.	1/2	Orihuela.	1
Ciudad.	3/4 a 1	Zaragoza.	3/4
Arenas.	5/4	Valladolid.	1 a 1 1/4

Boletín religioso.

Santos de mañana—S. Pedro y S. Pablo ap. y S. Casio ob.; y martes la conmemoración de S. Pablo ap. y S. Marcial ob., y el miércoles S. Casio y Secundino y Sta. Leonor.

Jubileo.—Está mañana en la iglesia parroquial de S. Pedro y en la de Sta. Catalina: el martes en las de religiosas Carmelitas y en la de las S. Antonio, y el miércoles en la de las S. Antonio y la de las Carmelitas.

ANUNCIOS.

Se alquila una bonita casa de recreo, decentemente amueblada, en las inmediaciones del Pinat, próximo al mar Menor. Su precio por un mes 500 rs., por dos 900. En la imprenta de este periódico dará razón.

GONORREAS.

LAS CAPSULAS PERUVIANAS del Doctor BORRELL, son el remedio más pronto, seguro y agradable para curar raramente las purgaciones y los flujos blancos por más rebeldes ó inveterados que sean. Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rubrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venden en las principales boticas de Murcia, a 16 rs. frasco de 75 cápsulas.—Los pedidos a Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde de Asalto, 52. 180—43

La Moda Elegante Ilustrada.

La primera edición de lujo de esta publicación es hoy día indispensable en toda casa de familia, por el número de patrones, de tamaño natural, que reparte; por la profusión de modelos de confección de toda clase de prendas y trajes, para paseo, viajes y casa; por sus innumerables dibujos para bordados, y sobre todo, por el exquisito gusto y elegancia de sus figurines iluminados, hechos por las notabilidades artísticas de París. El precio de esta conveniente publicación es, en provincias, el de 12 y 14 reales al mes, según los mas ó menos figurines iluminados que se quieran recibir, y en Madrid 10 y 14 respectivamente. Se envían números de muestra gratis a quien lo solicite, pidiéndolos a su administración, Carretas, 12, principal, Madrid. Se suscribe en Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5

Tinturas para el pelo.

En el establecimiento de LA PAZ se encuentran las siguientes:

Cajas de **Jeannot**, para castaño y negro, con cepillos, a 30 rs.
Idem de **Agua Indiana** de Mma. Chantel, para negro, a 30 rs.
Idem de **Melanogène**, para negro a 50, y frascos chicos para color moreno a 44 rs.
Idem de **Caumont**, tintura en un solo frasco, a 24 rs.
Idem de **Reparateur**, con platillo y cepillo, agua que no tinte en el acto pero sí devuelve paulatina y mas permanente el color natural, a 31 rs. Cajas con frasco solo a 26 reales.
Botellas de **Agua de la Florida**, de igual uso que la anterior, a 44 rs.
Frascos de **Agua de Maria** fortificante y nutritiva, única para hacer volver a su color natural a los cabellos grises, y evitar la caída, a 14 rs.
Vitalina **Stock** contra la caída del cabello, la calvicie, la alopecia, etc., preparación vegetal de pronta eficacia, a 95 rs.

POJADA DE OSO para evitar la caída del cabello. Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

FÓ-FOROS INGLESES en cajitas de lata a 6 y 12 cuartos una. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Murcia.

Paris, 44, B. Petites-Écuries (Mayor y menor)—Superioridad constatada por su premio en la Exp. de Paris, 1867.

AGUA Y POLVOS DENTRIFICOS

En nuestro establecimiento se han recibido ejemplares de las siguientes obras recién publicadas.

El Mago de los salones ó el diablo color de rosa—Nueva colección de juegos de escote, de física y química recreativa, naipes, marta, etc. etc. Novísima edición ilustrada con 211 excelentes grabados intercalados en el texto: un tomo de cerca de 500 páginas, 14 rs.

Manual de estilo epistolar ó modelo de cartas—Por P. Juan Arocas 8.ª edición aumentada con el lenguaje de las flores: un tomo en 8.º, 5 rs.
Novísima arte práctica de cocina perfeccionada, repostería y arte de trinchar.—Contiene además un tratado para la fabricación de fiocres, multitud de secretos pertenecientes a diferentes artes oficios, etc. Un tomo en 8.º, 4 rs.

Obras de Paul de Kock, al precio de 5 rs. tomo en toda España.

El amante de la luna, a 6 tomos—El hombre de la naturaleza, 1 id.—El estanque de Auteuil, 2 id.—Efectos de una pasión, 1 id.—El modelo de los primos, 1 id.—La mujer, el marido y el amante, 1 id.—Las mujeres, el vino y el juego, 1 id.—La prada de Anapolas, 2 id.—Un buen mozo, 1 id.

Balsac—Memorias de dos jóvenes recién casadas. Esta obra forma un tomo de 400 páginas y su precio es 10 rs.

Pequeñas miserias de la vida conyugal, ó continuación de los estudios analíticos sobre el matrimonio, traducción de D. Francisco Mata y Sanz. Esta obra forma un tomo de 320 páginas y su precio 10 rs.

Calendario de la preñez, e higiene de la mujer en cinta, por el doctor F. de P. Campa. Esta obra que forma un tomo en 8.º d. 224 páginas, su precio es 5 rs.

EL TEMPLO DE VENUS.

en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Murcia.

POLVOS BLANCOS DE FRESA, ROSA Y AMBROSIA

PARA EMBELLECEER EL ROSTRO.

Son inofensivos, y admirables para artistas, músicos, dramáticos y coreógrafos y se usan con honor a con un pañito. Su precio 4 rs. frasco.

BANDOLINA DE LA REINA DE LAS FLORES

para alisar y fijar los cabellos, del perfumista francés L. T. Fiver. Su precio 5 rs. frasco.

ARTICULOS VARIOS.

Pomada fina a la vainilla, a 7 rs.—Pomada húngara para los ligeros, a 7 rs.—Cabellos superiores de Lorea, a 12 rs.—Fibrato superior de rosa, magnoña y mil flores, a 2 rs.—Aceite blanco de calidad superior para la conservación del cabello, a 5 rs.—Albina blanco de Luis para dar la blancura y frescura a los y blanquear la piel de un modo material, a 6 rs. frasco.—Aceite de olor, a 4 rs.—Agua de Labanda, a 7 rs.—Pezuna, a 6 reales.—Cosméticos, a 4 rs.—Crema de las Duquesas, a 12 rs.

Supremos perfumes orientales, africanos, americanos y europeos y oceánicos para el perfume, baño, ropa y lavandería; para saunar, fregar, desufectar, renovar la atmósfera de los salones, salones de bailes, aposentos, y para flores, jarabes, vitos y ratillas.

Estas admirables preparaciones odoríficas son hechas con las flores las plantas más purísimas del campo y jardín, y son superiores y más baratas que las del celebradísimo templo de la Diosa Venus, en Gibeles.

Melisa, fina, 4 rs. frasco. B. Bergamota, Alpes, 4 rs. id. Violeta, 4 rs. id. Sandalo, India, 6 rs. id. Naranja, 6 rs. id. Miel de Inglaterra, 8 rs. id. Yerb. Luisa, 4 rs. id. Patchuly rosa, 8 rs. id. Geranio rosa, 8 rs. id. Ylang ylang, 12 rs. id. Embalsamado de Jara, 6 rs. id. Cal. put. lino, 4 rs. id. Agua triple de coquina, 6 rs. id.

Para salubres locales se echan diez ó mas gotas de estos extractos en una badilla ó hierro candente, y son superiores a las pastillas, incienso y incensivos del Sarrillo.

NEVA Y GRAN INVENCIÓN.

AGUA INODORA DE ESCRITORIO Y PARA TALLERES.

Quita en el acto las manchas de tinta en el papel, las manos, lienzo, madera, mármol y pavimentos, por lo que es útilísima a los escribientes, escribanos, amanuenses, secretarios, oficinistas, colegiales, comerciantes, tintoreros, matronistas, planchadores, encuadernadores, zapateros, lenceros, guardacarpas, cocineros, y otras de casa. Puede usarse sin ninguna precaución, y pes no ataca mas que a la tinta, se usa con una esponja para el papel. Precio 5 rs. frasco.

BLANCO NIEVE DE CLEOPATRA.

COLORIDO HUMANO O ROSA PARA DESCOLORIDAS, DE CLEOPATRA. Un rostro blanco solo, exento de pecas, arrugas, manchas, espinillas ó tiageramente sonrosado, es como un rayo de sol que se presenta en un hermoso paisaje. Precio: 6 rs. frasco.

Usar se agita bien el frasco, se da con un pañito ó esponja una mano ó dos, y con otro se extiende a voluntad. Si son morenas, se da segunda vez.

TINTAS QUIMICAS PARA ESCRIBIR.

Son admirables para escribir y copiar cartas con hermosos y preciosos colores no conocidos hasta el día y no tienen rival. Tinta violeta, a 5 rs. frasco.—Azul celeste, 5 rs. id.—Verde esmalte, 6 rs. idem.—Rosa de India, 5 rs. id.—Son aromáticas, no se alteran en el acto y dan duración a las plumas.

Los artículos anteriores se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

GRANDE EXITO EN PARIS!
VELOUTINE CHLES FAY
POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO IMPALPABLE, INVISIBLE Y ADHERENTE
De altísima pureza y transparencia.—5 fr. la caja completa con boria en Paris. En España, 22 fr.—INVENTOR CHARLES FAY, perfumador, 9, rue de la Paz, Paris.
En cada caja hay una noticia sobre el uso de la VELOUTINE.
La Agencia franco-española, 31, calle del Sordo en Madrid, sirve los pedidos.
En Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y D. P. Leante. 52-52

Paris, 44, B. Petites-Écuries (Mayor y menor)—Superioridad constatada por su premio en la Exp. de Paris, 1867.

J.V. BONN EFICACIA, ELEGANCIA ECONOMIA 40 0/0

1867 **L. LEGRAND** 1873
PERFUMISTA PROVEDOR DE VARIAS CORTES ESTRANJERAS
207, rue Saint-Honoré, PARIS. VIENNE
Perfumes nuevos **ESS ORIZA** adoptados por la moda
Medalla de merito en la Exposición universal de Paris 1867 y de Viena 1873.
Oriza Azucena. Oriza suave. Oriza de la India. Oriza B. Legrand. Oriza de la Carolina. Jockey-club. Oriza de la Florida. Oriza soberano. Heliotropio del Japon. Oriza florido. Oriza Ylang-Ylang. Perfumes de la Corte. Oriza-Derby-Fashion. Ramillete de heno cor tado recientemente. Flores de Francia. Oriza de la Exposición. Oriza lindo. Azucena del valle. Oriza real. Ramillete de la Habana.

Libros en blanco de todas dimensiones y clases, a precios baratísimos en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.
ALMANAQUE DE LOS AMIGOS DE PIO IX. Año 1873. Vendese en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, a real y medio el ejemplar.

Se timbra papel de cartas y sobres con iniciales inglesas adornadas, en relieve blanco. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

NO MAS CABELLOS BLANCOS MELANOGÈNE
Teintura por excelencia De DICQUEMARE núm. 47, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia).
Para teñir al instante los cabellos blancos y la barba sin peligro para la piel y sin olor superior a todas las usadas hasta hoy.—Paris, 31, rue d'Enghien.—Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.—Por menor.
En Murcia, a 24, 30 y 44 rs., don Rafael Anzau y Martín.

GARGANTA, VOZ, BOCA.
LAS PASTILLAS de BETHAN curan los padecimientos de la garganta, las excitaciones de la voz, las inflamaciones de la boca y las que provienen del tabaco y del mercurio; son útiles a los predicadores, oradores y cantantes porque suavizan la voz é evitan la fatiga de la garganta.—En Paris, BETHAN, Faubourg Saint Denis, 90.—En Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31, y en todas las principales farmacias de España.

CIGARRILLOS DE CANET, de la fábrica de la Lealtad Española.
Se halla una corta existencia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y se venden a real y medio el paquete y tomando de 25 darán en 33 rs.

PLUS CHEVEUX BLANCS NO MAS CABELLOS BLANCOS.—AGUA DE SALLEL, producto perfeccionado. Este producto sublime vuelve para siempre a los cabellos blancos y a la barba su color primitivo sin prepararse en ni veduras.—Progreso inmenso, éxito garantido por Em. Sallel, perfum. 73, rue Turbigo, Paris.—Madrid, Agencia franco-española, 31, Sordo, en Murcia Sras. Anzau y Leante, 50, 36 41 y 48 rs. 48-35

Ntra. Sra. de la Fuensanta, patrona de Murcia.
En el establecimiento de LA PAZ se venden laminas para cuadros grabadas en acero con suma delicadeza. También se venden laminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte. Del mismo tamaño e igual de tirado grabado.

CONSUMO DOMÉSTICO.
El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta a las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.
Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumían clases finas, las hacían venir del extranjero. Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda a esta.
El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desearse el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien a peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.
Igual que en los té, en los café tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los café de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfacción.
S. M.

PRECIO DOCE CEAUTOS

Establecimiento tipográfico-comercial.

DE LA PAZ DE MURCIA, calle de Zoco, núm. 5.

En este establecimiento se hacen facturas en competencia con la litografía; estados de todas clases y tamaños con rayado para la escritura, esquelas de defunción en papel de luto ó en tarjete, a la última moda; toda clase de impresiones para asuntos, oficios y particulares, teniendo de venta ejemplares de las de uso diario; carteles de todos tamaños para los que hay un gran surtido de letras de grandes dimensiones; membranas para oficios, sencillos ó con adornos inmodernos que completan con los litografiados, en tinta negra ó de color; y se timbra papel con iniciales modernas inglesas en relieve blanco, todo con el mayor esmero, prontitud y economía.

Papel pintado para escuelas
En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

MURCIA, IMI. DE LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5.